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Bonjour mes amis!☺ Virginie  m'a écrit ce WE pour m'inviter au Collège de 
France, où elle donne la conférence inaugurale de son cours. Je suis trop fier 
d'elle! Elle, c'est une parisienne que j'avais contactée par Email au début du 
Covid19. Avec 3 autres chercheurs nous avions bossé d'arrache-pied pour donner 
des informations sur le coronavirus, sur l'épidémie de Covid et sur les vaccins. 
Des infos scientifiques validées, vraies-de-vraies mais faciles à comprendre, à un 
moment où les fake-news et les rumeurs envahissaient réseaux sociaux et 
médias. On rédigeait des articles très courts et très simples sur le site Adios 
Corona : Traduit en 10 langues et cent-mille visites par semaine: devant ce 
succès, on avait élargi l'équipe. Après le confinement, à l'occasion d'un voyage à 
Paris j'avais rencontré Virginie "pour-de-vrai" dans son appartement de la rue 
Mouffetard, et nous avions vraiment sympathisés ☺.  
 Et voilà qu'elle entre au Collège de France! Je ne vais pas aller l'écouter à 
Paris le 9 février, mais j'ai lu ses interviews: 2 pages dans le journal Libération  
des 4 & 5 février 2023. Passionnant et génial, car elle est passionnante et géniale. 
Mais pourquoi je vous en parle ? Écoutez la conclusion de Virginie, c'est une 
apologie du vivant: "Quel émerveillement on peut ressentir en s'intéressant à une 
plante ou un animal, en comprenant son fonctionnement ! … Oui, il faut donner 
plus de valeur au vivant, et s'émerveiller face à sa complexité et sa beauté."  
Je vois la convergence avec nous, les Chrétiens.  
 Ainsi le pape François  écrit dans l'encyclique Laudato si: "Si nous nous 
approchons de la nature avec cette ouverture à l’étonnement et 
àl’émerveillement…  la sobriété et le souci de protection jailliront spontanément. 
La nature est une source constante d’émerveillement … Elle est une révélation 
continue de Dieu". 
 Ainsi Maurice Zundel , théologien mystique, disait en 1961 "Tous les grands 
hommes, … tous ceux qui font avancer l'humanité, sont des êtres qui ont su 
admirer et s’émerveiller. … Il est donc nécessaire qu’en accord avec la beauté de 
ce jour, avec notre joie de revoir le soleil le matin, nous apprenions à nous 
émerveiller. … Chacun de nous est attiré par un certain aspect de l’univers : il y 
en a qui aiment les bois, ou la mer, ou la montagne; il y en a qui aiment la 
musique, ou la poésie; d'autres les maths, ou l’astronomie, mais chacun dans 
cette passion trouve sa source . Cette source qui nous fait entrer dans la vie 
éternelle, qui est le Dieu vivant, au plus intime de nos cœurs.  
Et Zundel de conclure : "Dieu c’est quand on s’émerveille "  
         ☺ à bientôt mes amis ! 
  

Je mets mes billets par écrit sur http://Corpet.net – et mes Podcasts Audio sur le site de RadioPrésence 
 https://www.radiopresence.com/emissions/societe/les-chroniques/le-clin-d-oeil-de-denis-corpet/ 

https://www.college-de-france.fr/agenda/lecon-inaugurale/penser-le-vivant-autrement-0  
Jeu 9 fév.23 18h en direct sur le site du Collège de France, ou + tard sur YouTube 
Interviews de Virginie : https://bastillemagazine.com/2023/01/24/apologie-du-vivant/. 
https://www.liberation.fr/idees-et-debats/virginie-courtier-orgogozo-levolution-peut-parfois-prendre-des-chemins-tortueux-20230203 

 


